

## politicorama

# PS : seulement 60 % de cartes officialisées

Le secrétariat national du PS entérine ce matin un nombre de "vraies" cartes d'adhérents socialistes

Le chiffre officiel est précis sur Marseille (3006) mais ne sera connu avec précision que ce matin pour le reste des Bouches-du-Rhône (aux alentours de 4500) : le secrétariat national du PS va entériner le nombre des "vrais" adhérents, après la mission conduite par François Rebsamen.

On le sait, quand il était encore Premier secrétaire, le fabiusien François Bernardini avait bloqué des demandes d'adhésions aussi nombreuses que subites. Il soupçonnait, dans la perspective du prochain congrès, la reprise de cartes de complaisance - ces cartes qu'un élu pousse un ami ou un obligé à acheter par chèque (quitte à la rembourser en liquide) pour peser plus lourd dans les votes internes du PS. Il avait demandé un contrôle à Paris et ses successeurs à la fédération, Michel Vauzelle et

Jean-Noël Guérini, avaient aussi réclamé une mission "transparence". François Rebsamen a demandé à chaque militant d'attester par écrit son appartenance au PS. Cette mission, non seulement a mis au jour la "combinazione" qui se mettait en place pour le congrès, mais elle a aussi révélé des prises de cartes de complaisance plus anciennes. En effet, le taux de retour de ce questionnaire a été de 60 % seulement. Au chapitre des bizarreries, on notera la section fabiusienne de Chateaufort-les-Martigues, qui devrait être réduite de moitié. La 3<sup>e</sup> section de Marseille qui avait une quarantaine de cartes en 98, en réclamait 650 pour 99, et a eu 160 retours. "Moins de 300 questionnaires ont été envoyés par les instances nationales à nos militants. Et encore, le 15 mars, juste à la

date limite de renvoi" répond, droit comme un i, l'homme fort de cette section, Alexandre Guérini, frère du président du Conseil général. La 10<sup>e</sup> section de Marseille a eu 176 retours sur 400 demandes. "Dans la 7<sup>e</sup> section", explique Philippe Sanmarco, "on était 72 en 98, il y a eu 150 demandes en 99, mais 76 retours de questionnaire seulement." Il veut savoir pourquoi. "Tout le monde reconnaît qu'il y a eu des erreurs dans l'envoi du questionnaire. Y-a-t-il eu des fraudes ? Il faut une enquête et le cas échéant, des sanctions. En tout cas, selon moi, cette liste ne peut pas servir au référendum des militants pour désigner la tête de liste à Marseille." Le conseil fédéral a décidé le contraire lundi et a fixé un éventuel vote au 26 avril.

**Thierry NOIR**